

Stuttgart, 22.02.2007

Umweltpreis der Landeshauptstadt Stuttgart 2006

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Preisgericht Umweltpreis	Beschlussfassung	nicht öffentlich	07.02.2007
Gemeinderat	Beschlussfassung	öffentlich	08.03.2007

Beschlußantrag:

Das Preisgericht des Umweltpreises der Landeshauptstadt Stuttgart und der Gemeinderat stimmen dem Vorschlag zur Preisvergabe zu.

Erste Preise werden vergeben an:

Ferdinand-Porsche-Gymnasium
Hegel-Gymnasium

Zweiter Preis:

Radgruppe der Naturfreunde Stuttgart

Dritter Preis:

Wilhelm-Maybach-Schule
Schneeschuverein Stuttgart

Anerkennungen erhalten:

Sportverein Grün-Weiss-Sommerrain
TSV Bünsau
Raitelsbergschule

Kurzfassung der Begründung:

Ausführliche Begründung siehe Anlage 1

Seit 1984 verleiht die Landeshauptstadt Stuttgart einen Umweltpreis. Damit werden besondere Leistungen aus dem Bereich Umwelt- und Naturschutz ausgezeichnet (Bestimmungen für die Verleihung: siehe Anlage 1).

Die Ausschreibung im Jahre 2006 richtete sich an Schulen und erstmals an die

Stuttgarter Sportvereine. Insgesamt wurden 179 Schulen und 390 Vereine gezielt angeschrieben. Die Bewerbungsfrist endete am 31. Oktober 2006. Es haben sich vier Vereine und drei Schulen beworben. Bei den Schulen steht der Umweltpreis in Konkurrenz zu zahlreichen anderen Preisen aus den Bereichen Geschichte, Deutsch oder Soziales. Bei den Sportvereinen besteht aus Sicht der Verwaltung noch Nachholbedarf was das Thema Umweltschutz angeht. Die Bewerbungen wurden von der Umweltberatung und den Fachabteilungen des Amts für Umweltschutz bewertet. Dabei wurden insbesondere die Faktoren Aktualität, Nachhaltigkeit, Umsetzung der Maßnahme und Beitrag zum Schutz der Umwelt bei der Bewertung berücksichtigt.

Folgende Bewerbungen lagen dem Preisgericht am 07.02.2007 vor:

- Hegel-Gymnasium Stuttgart Vaihingen: Auditierung der Schule nach Öko-Audit-Verordnung
- Ferdinand-Porsche-Gymnasium Zuffenhausen: Maßnahmen zum Energiesparen in der Schule
- Wilhelm-Maybach-Schule: 25 Jahre Baumpflanzaktion
- Schneeschuhverein Stuttgart e. V.: Bau einer neuen Kläranlage mit Membranfiltertechnik für das Vereinsheim (Unterlenningen, Kreis Esslingen)
- Sportverein Grün-Weiss Sommerrain 1989 e. V.: Rauchverbot im Vereinsheim
- TSV Büsnau: Fotovoltaikanlage
- Naturfreunde Radgruppe Stuttgart: 10 Jahre Radtreff mit vielfältigen Aktivitäten im Umweltbereich

Das Preisgericht, das aus Vertretern von Verbänden und Gemeinderäten besteht, schlägt für die Preisvergabe vor:

Erste Preise für das Hegel-Gymnasium und das Ferdinand-Porsche-Gymnasium, einen zweiten Preis die Radgruppe der Naturfreunde. Dritte Preise an den Schneeschuhverein Stuttgart und die Wilhelm-Maybach-Schule. Anerkennungen für den TSV Jahn Büsnau und den Sportverein Grün-Weiss Sommerrain.

Als weiterer Preisträger in der Kategorie Anerkennung schlägt das Preisgericht die Raitelsbergschule vor. Die Schule hat als einzige Grundschule am Projekt „Öko-Audit für Stuttgarter Schulen“ teilgenommen und die erste Stufe des Auditprozesses (Erfassung der Verbrauchsdaten) erreicht. Diese für eine Grundschule besondere Leistung soll mit der Anerkennung gewürdigt werden.

Die Preise sind wie folgt dotiert:

1. Preis: 1.000 €

2. Preis: 500 €

3. Preis: 250 €

Anerkennung: 100 €

Insgesamt beträgt das Preisgeld 3300 €.

Finanzielle Auswirkungen

Insgesamt wird ein Preisgeld in Höhe von 3300 € ausgeschüttet. Die Mittel stehen im Haushalt 2006, Haushaltsstelle 1.1200.7180.000 zur Verfügung.

Beteiligte Stellen

Keine

Vorliegende Anträge/Anfragen

Keine

Erledigte Anträge/Anfragen

Keine

Matthias Hahn
Bürgermeister

Anlagen

keine